

On examine la suite à donner aux vœux qui ont été émis dans la dernière séance. Le comité de publicité s'occupe activement de la rédaction des comptes rendus au congrès.

Le comité d'action va être saisi d'une proposition tendant à fonder sous une nouvelle forme des groupes géographiques dans toute la région. Il s'occupe aussi de rechercher un nouveau local en rapport avec l'importance et le développement pris par la Société.

Le conseil général a été informé que la Société pourrait fournir, en 1882, cent nouvelles plaques géographiques pour les communes du département.

Le cours de géographie historique et militaire et celui de géographie physique et commerciale vont recommencer à l'époque habituelle.

Une lettre de M. Michel, avocat à Nice, membre de la Société, datée de Yokohama, le 26 août, fournit des renseignements très intéressants et importants sur les dispositions des négociants japonais à travailler directement avec les Européens, tant au point de vue de l'importation que de l'exportation. Le progrès économique dans ce sens est surprenant; il peut tourner au profit de la France, moins engagée que d'autres nations dans la voie des constitutions de comptoirs à l'étranger.

Le secrétaire général donne ensuite un aperçu des explorations géographiques récentes. Le fait le plus saillant est la traversée de l'Afrique, de la mer Rouge au golfe de Guinée, par deux explorateurs italiens, MM. Mattenci et Massari; il rend compte de la conférence faite par ce dernier au congrès de Venise, conférence qui a été vivement applaudie. On aurait désiré toutefois plus de renseignements géographiques sur l'orographie et l'hydrographie des pays parcourus.

Les membres de la mission topographique française se rendant dans le haut Niger, pour l'étude du chemin de fer, sont partis récemment de Bordeaux. Le docteur Bayol a fait un intéressant voyage dans la Sénégambie à Timbo, capitale de Fouta-Djallou. On a reçu des nouvelles de M. de Brazza, qui a établi une station française sur le haut Congo. Les nègres y accourent, lui demandant l'affranchissement et le considérant comme l'apôtre de la liberté. M. Stanley poursuit sa marche vers l'intérieur; il construit des routes et a acheté des esclaves pour y travailler. Une nouvelle mission scientifique vient de partir pour explorer le Mékong; elle est dirigée par M. Delaporte, que notre Société a entendu, il y a quelques années, à son retour de Saïgon. Le P. Deniaud a été assassiné avec deux de ses collègues, sur les bords du lac Tanganyika.

Le secrétaire général signale ensuite la perte cruelle que vient de faire la Société par la mort prématurée de M. Henri Bionne. Il lit une notice faite par le docteur Compango et rappelle les services rendus par notre éminent et sympathique collègue à la science géographique et en particulier à notre Société qui lui avait récemment décerné une médaille d'or pour son ouvrage sur la vie de Duplex. Sur la proposition de M. le Président, l'assemblée décide à l'unanimité que l'expression de ses regrets et de ses sympathies sera transmise à la mère de M. H. Brionne.